



Desmiente Moreira dichos de líder de diputados morenistas

# Niega PRI acuerdo en reforma electoral

Descarta legislador del tricolor respaldar iniciativa contra el INE o el Tribunal

CLAUDIA SALAZAR

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, desmintió a Morena respecto a que exista un acuerdo para discutir una reforma electoral en octubre, como afirmó Ignacio Mier.

Aseguró que no hay negociaciones ni acuerdos para presentar una reforma constitucional o modificaciones a leyes secundarias, luego de que el coordinador de Morena afirmara que “todos” en la Junta de Coordinación Política estaban de acuerdo en votar reformas que limiten facultades del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Tribunal Electoral federal.

REFORMA publicó que las fracciones del PRI y Morena en San Lázaro alistan una reforma electoral, luego de que el coordinador de la mayoría anunciara que el tema se discutirá a más tardar el 15 de octubre.

En tanto, legisladores del tricolor plantearon que en la discusión de iniciativas se tome en cuenta la opinión de todos.

Javier Casique, cercano al dirigente del PRI, Alejandro Moreno, consideró que hay reformas que ya no pueden esperar.

“Es momento de empezar una amplia discusión y nos pongamos de acuerdo, priorizar asuntos legislativos, tener buen juicio y escucharnos, revisar cada proyecto y actuar con sensatez”, dijo el martes en la Comisión de Re-



■ Diputados priistas someterán a debate el presupuesto 2023 que envió el Ejecutivo.

forma Política-Electoral.

“Hay distintas iniciativas impostergables, como acciones afirmativas y revisión del sistema de fiscalización”.

Sin embargo, Moreira aseguró que el posicionamiento de Casique en la comisión que revisa las reformas electorales no significa que esté en puerta la discusión de un dictamen en la fecha que anunció el morenista Mier: el 15 de octubre.

Precisó que Casique se refería a temas que la Corte está obligando a los diputados a resolver sobre las acciones afirmativas.

“El diputado Casique estaba refiriéndose a las iniciativas que se encuentran en esa Comisión, únicamente, y hay mandatos legales que primero tendrá que resolver la Junta de Coordinación Política y luego el Pleno ver cómo se resuelven, y esto no es abrirle o no abrirle el tema a una reforma electoral”, precisó el coordinador priista.

“Es sencillamente lo que representa eso, resolver lo que la Corte o los tribunales electorales nos están dicen-

do. Lo que dijo nuestro compañero diputado Casique es que hay que resolverlas”.

No obstante, el priista coahuilense admitió que se podrían discutir las reformas sobre acciones afirmativas, las cuales, según Mier, serían abordadas en la primera quincena de octubre y con las que refirió que hay un abuso de los órganos electorales.

“Solamente atenderemos aquellas que sean un mandato jurisdiccional. Pero eso está más allá de querer o no querer, y de esos hay muchos temas acá en la Cámara”, aseguró el morenista el martes.

Moreira aseguró que su partido se mantiene en la postura de que no aprobarán ninguna reforma a la Constitución que lastime la conformación de los órganos electorales.

“Nosotros no atenderemos una reforma electoral que lesione al INE o a los tribunales”, advirtió sobre la propuesta presidencial de desaparecer el organismo electoral y cambiar a magistrados del Tribunal.

Agregó que “en el futuro”

si se tendrá que resolver los vacíos legales que existen sobre las acciones afirmativas.

Pero hoy no lo estamos planteando, es hasta dónde y en qué momento los tribunales y el INE resuelven lo que aquí no se ha legislado, pero esto no significa acuerdo con nadie”, subrayó.